



AUTOMNE 2020

Bulletin Paroissial

Communauté de Paroisses "Porte Nord de Strasbourg"
Vendenheim - Eckwersheim - Lampertheim - Mundolsheim

Presbytère de Vendenheim

Père Gabriel Seyfried, curé

19 rue des Champs, Vendenheim

email : gabrielseyfried1@gmail.com

Permanences mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h : ☎ presbytère 03 88 69 40 80
(pas de permanence pendant les vacances scolaires)

Presbytère de Mundolsheim

4 impasse Notre-Dame, Mundolsheim

Père Eric N'Dah, prêtre étudiant :

☎ port. 07 51 42 32 03

Père Joseph Weinling, prêtre retraité :

☎ port. 07 70 93 92 00

Site internet : <http://cathoportenordstrasbourg.fr>

Responsable de publication : M. le curé Gabriel SEYFRIED

Une rentrée pastorale placée sous le triple signe de l'espérance, de la transmission et de la conversion pastorale !

Pendant la saison du confinement, deux mots revenaient sans cesse dans les discours officiels : « essentiel » et « non essentiel ». Étaient considérées comme essentiel les boulangeries, épiceries, pharmacies... et comme non essentiel les cinémas, salles de sports, restaurants, salons de coiffure... Les églises étaient classées dans la deuxième catégorie. Je ne conteste pas la décision gouvernementale justifiée par le risque de contamination virale élevée en milieu clos, ni que l'autorisation de la reprise des offices publics a été donnée en même temps que l'ouverture des bars, restaurants, cinémas... mais cela porte tout de même à s'interroger sur la place de la religion dans la société d'aujourd'hui ? Cette dernière se rendrait-elle seulement compte si les églises, synagogues et mosquées étaient toujours encore fermées ? Il y a à peine un siècle, l'Église occupait une place « essentielle » dans la société, et aujourd'hui ? La covid-19 a infligé un « crochet du droit » aux communautés ecclésiales locales, les paroisses, mais celles-ci ne sont pas à terre... L'Esprit Saint continue d'être à l'œuvre !

L'espérance. C'est l'ADN des chrétiens qui croient au Christ ressuscité et en son pouvoir de vie ! Ce n'est pas un virus, pas plus que les grandes épidémies du passé, qui aura raison de l'espérance ! Nos communautés se relèveront si elles sont solidement enracinées dans le Christ. Il est temps de déconfiner la foi, de retrouver le sens du lien communautaire, de sortir de la peur et de la méfiance de l'autre. Il est temps de reprendre une vie sociale et ecclésiale.

En respectant les gestes barrières, en portant un masque, il est possible de se retrouver !

La transmission. Transmettre la foi, l'Évangile, est la première mission de l'Église. Cette mission se vit à l'échelle de chaque communauté paroissiale. Dans le contexte actuel, il est nécessaire de repenser nos

fonctionnements et nos organisations mais la transmission est essentielle, elle doit se faire car nombre de nos contemporains, insatisfaits de notre société de consommation et du matérialisme ambiant, cherchent à donner à leur vie un sens et s'interrogent sur une spiritualité. L'augmentation constante ces dernières années du nombre des catéchumènes ou des « recommençants » dans la foi en est le signe.

La conversion pastorale. Nous avons à faire et à refaire l'expérience que, oui, Jésus est la lumière de notre vie et nous avons à aider ceux qui nous entourent, à découvrir qu'il est la lumière de toute vie. Aider les parents à être les premiers éducateurs de la foi de leurs enfants, à prier avec leurs enfants, de sorte que Jésus embrasse les familles, favoriser un contact entre le Christ et des personnes qui vivent un événement marquant de leur vie, comme la préparation au sacrement du mariage, la préparation au baptême d'un enfant ou l'accompagnement d'un proche vers sa dernière demeure... Ce sont des priorités pastorales qui demandent aujourd'hui à être reconsidérées à frais nouveaux, dans une perspective d'avenir missionnaire afin que nos communautés chrétiennes demeurent vivantes et dynamiques.

Frères et sœurs, membres de la Communauté de paroisses Porte Nord de Strasbourg, vous découvrirez dans ce bulletin paroissial de rentrée des informations sur la reprise d'un certain nombre d'activités paroissiales, mais surtout aussi des appels et des propositions d'engagement pour faire vivre la Communauté de paroisses. Elle a besoin de vous ! Soyez-en les acteurs et les relais pour la gloire de Dieu et la joie du monde !

Votre curé, Gabriel SEYFRIED

Préparation à la Profession de foi et au sacrement de la Confirmation

La préparation au sacrement de la Confirmation se fait sur deux années, avec la célébration de la Profession de foi au cours de la première année. La préparation permet aux jeunes de se retrouver pour (re-)découvrir ensemble, l'actualité de l'Évangile dans leur quotidien, le don infini de l'Amour de Dieu pour chacun et l'action de l'Esprit-Saint dans leur vie. C'est dans l'exemple donné, la foi vécue en famille, que la vie chrétienne prend tout son sens. Tout jeune qui s'engage a besoin du soutien effectif de ses parents. Ces derniers sont les piliers de l'éducation de la foi et doivent se sentir pleinement partie prenante dans le cheminement que leur jeune entreprend.

Quels sont les jeunes concernés ?

Pour la Profession de foi en 2021, sont concernés les jeunes qui sont nés en **2007** ou avant. (Classe de quatrième). Ces jeunes seront confirmés en 2022

Les parents et les jeunes sont invités à une réunion d'information en vue de l'inscription le jeudi 10 septembre à 20 h 15 au foyer St-Nicolas de Mundolsheim (derrière l'église Notre Dame du Perpétuel Secours).

Et les jeunes qui n'ont pas pu célébrer leur Profession de foi ou recevoir la Confirmation cette année en raison de l'épidémie de covid-19 ?

* Les jeunes recevront le sacrement de Confirmation, le **samedi 31 octobre à 18 h 00 à l'église St Michel de Reichstett** (horaire à confirmer).

Une réunion d'information sera programmée ultérieurement en lien avec la Communauté de Paroisses « Les Boucles de la Souffel »

* Pour la Profession de foi, nous envisageons deux possibilités que nous vous exposerons lors de la réunion d'information, **vendredi 11 septembre à 20 h 15 au foyer St-Lambert de Vendenheim**.

Préparation aux Sacrements du Premier Pardon et de la Première Communion

La préparation à ces deux Sacrements se fait sur deux années. Elle a pour objectif de permettre aux enfants de se retrouver en petits groupes pour prier, chanter, réfléchir et découvrir que nous sommes faits pour vivre en communion les uns avec les autres, et avec Dieu par Jésus le Christ. Les parents, conformément aux engagements pris au moment du baptême, sont les premiers responsables de l'éducation de la foi de leurs enfants. Cependant, pour la préparation aux Sacrements, ce sont des catéchistes qui accompagnent les groupes d'enfants.

Quels sont les enfants concernés ?

Pour le Premier Pardon en 2021, les enfants qui sont nés en **2012** ou avant. (Classe de CE2). Première Communion en 2022.

Les parents sont invités à une réunion d'information en vue de l'inscription le mercredi 9 septembre à 20 h 15 au foyer St-Nicolas de Mundolsheim (derrière l'église Notre Dame du Perpétuel Secours).

Et les enfants qui n'ont pas pu célébrer le Premier Pardon et la Première Communion cette année en raison de l'épidémie de la covid-19 ?

* Le Premier Pardon aura lieu le **samedi 10 octobre à 14 h 30 à l'église de Mundolsheim**.

* La Première Communion aura lieu le **dimanche 18 octobre à 10 h 30 à l'église de Mundolsheim**.

Les parents sont invités à une réunion d'information en vue des deux célébrations et sur les conditions sanitaires, mardi 8 septembre à 20 h 15 au foyer St-Nicolas de Mundolsheim.

La traditionnelle messe de Rentrée n'aura pas lieu cette année.

Les messes des familles mensuelles seront reprogrammées à partir de janvier 2021.

Votre Communauté de paroisses a besoin de VOUS !

Les baptisés catholiques des communes de Vendenheim, Eckwersheim, Lampertheim et Mundolsheim sont tous appelés à prendre en charge l'annonce de l'Évangile et la mission de leur Eglise, pour grandir en communauté dans la foi. Une Eglise qui agit, qui célèbre, qui réfléchit. Chacun porte sa part de responsabilité puisque chacun est un membre vivant de l'Eglise depuis son baptême. Chacun doit y trouver sa place car l'Eglise a besoin de chacun de ses membres pour répondre à l'appel du Christ : « **Je vous envoie... Soyez mes disciples ! Annoncez le Royaume de Dieu !** »

Si, jusqu'à il n'y a pas si longtemps encore, les prêtres nombreux et présents dans toutes les paroisses du diocèse, ont pu faire croire qu'à eux seuls étaient confiées les principales tâches pastorales, nous voyons aujourd'hui la situation bouleverser nos représentations ecclésiales. C'est désormais à chacun qu'il appartient de prendre pleinement sa place dans l'Eglise, dans la communauté paroissiale, et c'est ensemble, **tous les baptisés**, avec leurs prêtres, avec les religieux et les religieuses, qu'il nous appartient de témoigner de la joie de l'Évangile dans le monde qui est le nôtre et de porter l'Eglise. **C'est même devenu une urgence !**

Il s'agit bien d'**une conversion à vivre maintenant**, pas dans cinq ou dix ans où il sera peut-être trop tard ! Une conversion personnelle et une conversion communautaire qui consiste à sortir de nos habitudes, de nos idées toutes-faites, d'un christianisme de confort, de notre état de consommateurs de cérémonies religieuses pour nos baptêmes, nos premières communions, nos professions de foi, nos mariages ou nos enterrements ; consommateurs de « sacré » sur les lieux de pèlerinage ; etc. **Le moment est venu** de manifester concrètement notre appartenance à l'Eglise locale (la paroisse, la Communauté de paroisses) en participant activement à sa vie, à son dynamisme, en prenant le temps avec d'autres de réfléchir à ce que nous croyons, en célébrant communautairement notre foi : « Faites cela en mémoire de moi ! », bref, en vivant pleinement et généreusement les exigences de notre baptême. **Que ce qui nous définit comme disciples du Christ et membres de son Eglise soit « essentiel »** (Cf l'éditorial) Tel est mon vœu le plus cher pour cette Rentrée inédite !

N.B. Merci aux Pères Joseph et Eric pour les services liturgiques qu'ils rendent tout au long de l'année dans la mesure de leur disponibilité. Rappelons cependant que nous ne sommes pas une équipe de trois « curés » au service de la Communauté de paroisses. Toute la charge pastorale est portée par votre serviteur. C'est pourquoi il est important que VOUS ayez à cœur de vous engager.

Des appels pour tout de suite...

Eglise de Lampertheim. Durant des années le fleurissement de l'église était assuré par Dora NEFF et Marie-Jeanne GERECKE. Qu'elles en soient sincèrement remerciées ! Actuellement ce service liturgique n'est plus assuré. Qui voudrait prendre le relais ? Une personne bénévole, ce serait déjà bien, deux, ce serait encore mieux !

Presbytère de Vendenheim. Il n'est pas uniquement la maison d'habitation du Curé : il est aussi la maison de la Communauté de paroisses où se tiennent des réunions, où sont accueillis les familles, les couples pour organiser des funérailles, un mariage, un baptême, les personnes qui souhaitent s'entretenir avec le Curé... Tous doivent se sentir accueillis fraternellement ! Deux personnes assurent actuellement un accueil bénévole le jeudi et le vendredi de 9 h à 12 h (sauf pendant les congés scolaires). Une troisième personne vient de se proposer pour le mardi, si une quatrième pouvait se proposer pour le mercredi... Il n'y a rien de compliqué à faire : répondre au téléphone, renseigner pour une demande de Sacrement, noter les messages à transmettre au Curé, accueillir les personnes qui viennent pour une intention de messe... écoute et sourire en plus !

L'EAP (Equipe d'Animation Pastorale). C'est une équipe qui entoure le Curé pour assurer dans un esprit de concertation et de collégialité l'animation pastorale de la Communauté de paroisses. Les rencontres sont mensuelles. Il est requis d'avoir le souci de la Communauté dans toutes ses composantes et le sens de l'Eglise. Selon le processus habituel, des personnes sont appelées en vue de cette mission. Un échange préalable est prévu avec le Curé et l'Animatrice de Zone. Depuis deux ans nous nous retrouvons à cinq, ce qui fait une petite équipe pour un chantier aussi vaste qu'une Communauté de paroisses composée de quatre communes et trois clochers. Deux ou trois personnes en plus, cela renforcerait l'équipe et lui assurerait un meilleur dynamisme. A situation exceptionnelle, mesure exceptionnelle : appel à candidature !

La visite aux malades, aux personnes âgées, aux personnes isolées. Avec l'âge, la maladie, on peut très vite se retrouver coupé socialement, y compris de la communauté paroissiale que l'on fréquentait assidûment auparavant. C'est alors l'isolement qui guette... Une communauté chrétienne ne peut accepter que certains de ses membres vivent une telle situation. C'est pourquoi il est important, particulièrement suite au confinement, d'être dans la proximité avec ces personnes en leur consacrant un peu de temps pour une visite à domicile ou à la maison de retraite (à l'hôpital lorsqu'elles sont hospitalisées), offrir une écoute fraternelle, un moment de prière avec elles, leur apporter la communion lorsque celle-ci est demandée. Quelques personnes de la Communauté de paroisses partagent déjà cette préoccupation et assurent des visites, mais il y en a tant à voir, qui attendent... Voilà peut-être un service simple et communautaire que vous pourriez rendre !

La chorale liturgique. Notre Communauté de paroisses en compte cinq ! Elles assurent fidèlement l'animation des messes dominicales ainsi que des funérailles et des mariages. Certains choristes chantent dans leur chorale depuis trente, quarante ans et plus ! C'est un magnifique service communautaire qui ne demande pas d'être des professionnels

du chant mais d'aimer chanter pour Dieu et de porter l'assemblée. Nos chorales ont un besoin urgent d'être étoffées avec de nouvelles recrues. Alors, rejoignez-les ! Comment ? C'est facile ! Il suffit de vous présenter au chef de chœur à la fin d'une célébration.

Une équipe liturgique, une équipe de lecteurs, une équipe de servants d'autel, une équipe d'entretien de l'église paroissiale. « La liturgie est la source et le sommet de la vie de l'Eglise » (Vatican II). Porter avec le célébrant la qualité de la prière communautaire, participer à la proclamation de la Parole de Dieu, se mettre au service du célébrant et de l'assemblée, assurer le nettoyage de l'église pour qu'elle soit toujours un lieu beau, propre et accueillant, digne de Celui qui nous y reçoit pour la messe dominicale ainsi que les événements familiaux... Alors ? on franchit le pas ?

Une équipe de rédaction du bulletin paroissial trimestriel. On peut trouver normal que la quasi-totalité des articles soit rédigée par le Curé, ou penser : « On ne lit que lui ! »... Une équipe de chrétiens engagés pourrait prendre en charge un renouvellement profond du bulletin paroissial, une présentation plus lisible et plus ciblée de l'image que notre Communauté de paroisses veut donner d'elle-même... Qui serait intéressé par un tel travail d'équipe au service de tous ?

Et du renfort pour la distribution... Dans chaque commune, le bulletin est distribué par des personnes bénévoles qui chacune ont en charge une rue, parfois plusieurs, voire un quartier entier. Certaines ne peuvent plus rendre ce service, il faut leur trouver des remplaçantes ou des remplaçants disponibles pour assurer la distribution. Ce service n'est pas gourmand en temps ni en énergie et il s'effectue que tous les trois mois. Des jeunes pourraient répondre à l'appel !

Une équipe funérailles. Mgr Jean-Pierre Grallet, notre ancien archevêque, avait demandé avant de quitter ses fonctions, que chaque Communauté de paroisses se dote d'une équipe funérailles afin que le Curé ne soit pas seul à accueillir les familles qui ont perdu un être cher, à préparer la célébration des funérailles, lors de la célébration et l'accompagnement au cimetière. Pour le moment c'est toujours le cas mais pour combien de temps encore ? Un jour les prêtres ne pourront plus répondre en temps et en heure aux familles qui les sollicitent pour célébrer des funérailles. Il n'est pas pensable non plus que les prêtres délaissent toutes les autres activités pastorales pour assurer ce service pourtant très important. Il faut s'en préoccuper et envisager des solutions nouvelles pour qu'un chrétien soit accompagné chrétiennement au moment de sa mort. Constituer une équipe funérailles ne s'improvise pas et demande un temps de formation pour les membres. Son rôle, dans un premier temps, est de participer à l'accueil des familles en deuil, à la célébration liturgique à travers la lecture et la prière universelle quand la famille ne peut pas le faire, d'assurer l'accompagnement au cimetière et les dernières prières avant l'inhumation, de garder le contact avec les familles.



Dieu convoque et rassemble la communauté... Encore faut-il pour cela que nous soyons une communauté ! Le voulons-nous ? L'oserons-nous ? Le ferons-nous ?

Contact : M. le Curé Gabriel SEYFRIED (03 88 69 40 80) ou : gabrielseyfried1@gmail.com

Fêtes paroissiales à Vendenheim et à Mundolsheim annulées !

En raison de la situation sanitaire liée à la covid-19, les repas paroissiaux de Vendenheim en septembre et de Mundolsheim en octobre sont annulés. **Nous comptons d'ores et déjà sur votre présence en 2021 !**

Nous célébrerons néanmoins liturgiquement **St-Lambert à Vendenheim**, le dimanche 13 septembre à 10 h 30 (église) et **Notre Dame du Perpétuel Secours à Mundolsheim**, le dimanche 11 octobre à 10 h 30 (église).

Les célébrations soumises aux règles sanitaires

Durant les deux mois de confinements, les célébrations publiques étaient interdites. Depuis fin mai elles sont de nouveau autorisées mais avec un protocole précis à respecter : port du masque, gestes barrières, désinfection des mains, distanciation physique. Adopter un comportement aussi inédit que la situation elle-même en devant garder une distance d'abord de 4 mètres carrés, puis 1 mètre entre les personnes, porter un masque qui, outre le fait qu'il présente différents inconvénients, cache une partie du visage, ne pouvant plus échanger le geste de paix en se serrant la main, ... n'était pas naturel ni évident ! Et puis surtout, il y avait la peur, une peur qui persiste notamment chez les personnes âgées. Celles qui sont les plus vulnérables ou ont une pathologie grave ont bien sûr raison de se montrer prudentes et il leur est encore conseillé d'éviter les rassemblements. Les autres peuvent participer aux célébrations en portant un masque et en veillant à la distanciation. C'est ainsi que nous prenons soin les uns des autres. Aujourd'hui, le constat est plutôt positif : les règles sont intégrées, la plupart des fidèles participent aux célébrations plus à l'aise avec le masque, l'ambiance générale s'est améliorée en faveur de la prière et des chants communautaires... C'est bon signe et va bien dans le sens des communautés qui « reprennent du muscle » après une convalescence forcée comme le disait notre archevêque, Mgr Ravel !

Economie nationale en péril mais aussi les ressources financières paroissiales

Durant la période du confinement, privées de quêtes dominicales, les paroisses ont vu subitement leurs recettes ordinaires s'effondrer, ce qui accentue sévèrement le déficit annuel devenu malheureusement chronique depuis ces dernières années. Depuis la reprise des célébrations publiques, avec la limitation des places dans les églises, les assemblées sont nettement plus restreintes, ce qui se ressent aussi au niveau des quêtes. Un appel est donc lancé à **TOUS** les paroissiens à soutenir les Conseils de fabrique et de gestion en envoyant leur don comme chaque année au début de l'hiver. Bien entendu qu'il est possible de faire parvenir son don à n'importe quel moment de l'année et qu'un reçu fiscal est délivré sur demande.

Se marier en 2021



Les couples qui ont un projet de mariage en 2021 sont invités à prendre rapidement contact avec M. le Curé afin de voir avec lui les dates encore disponibles.

Baptêmes



Demander le baptême pour son enfant est une décision importante mais naturelle pour des parents chrétiens. Il ne s'agit pas uniquement d'une fête familiale mais de l'entrée officielle d'un enfant dans l'Eglise. Les parents s'engagent à l'élever chrétiennement en vue de devenir un vrai disciple du Christ. Le choix du parrain et de la marraine doit tenir compte du fait que l'Eglise demande qu'ils aient au moins 16 ans, qu'ils soient chrétiens, qu'ils aient été catéchisés et admis à l'eucharistie (1^{ère} Communion). Dans notre Communauté de paroisses, les **baptêmes sont célébrés un dimanche par mois et regroupés**. Une préparation au baptême a lieu au début de chaque mois. Pour tout renseignement, contacter M. le Curé.

Vous souhaitez vous confesser ?

Contact :

- Père Gabriel SEYFRIED, curé : **03 88 69 40 80** ou gabrielseyfried1@gmail.com
- Père Joseph WEINLING, prêtre retraité : **07 70 93 92 00**
- Père Eric N'DAH, prêtre étudiant : **07 51 42 32 03**

Le Père Guy Gilbert à Mundolsheim !

Notre Communauté de paroisses aura la joie d'accueillir pour une conférence le Père Guy Gilbert, **vendredi 20 novembre 2020 à 20 h en l'église de Mundolsheim.**

Surnommé « le Curé des loubards », il s'est occupé toute sa vie de jeunes délinquants, il continue à les encourager, à les aider. Le prêtre au blouson noir à aujourd'hui 84 ans et n'a rien perdu de sa verve et de son dynamisme pour commenter l'actualité. Le titre de son dernier livre : « Bouge-toi, la vie est belle ». Une rencontre exceptionnelle pour tous publics à ne pas manquer !